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弟兄姊妹： 
    2020 是不容易過的一年，疫情令全世界惶恐，帶來的影響不單
是生命安危，更是經濟衰退、公司裁員、停工、停課、停止娛樂甚
至停止社交和教會聚會。一年前，我們都很難想像一個小小的病毒
竟然可以導致全世界幾乎每人都受到影響...... 但有時候，往往面
對逆境時我們才會感受到自己的渺小，到最軟弱無助時才覺得更需
要倚靠上帝。疫情下，你和上帝的關係又是怎樣呢？ 
    有時候停下來想想，也許這場疫情也帶來不少正面影響。回想
之前，教會內弟兄姊妹曾經因為政見不同而導致磨擦，亦曾因為購
堂、租堂的不同意見而影響關係，很多大大小小的問題都是在順境
時發生。反而現在面對疫情時，更能看到弟兄姊妹合一的畫面：互
相主動問候、贈送口罩和抗疫用品給其他有需要的會友和英數班家
庭、各個單位一起努力想辦法，一起學習使用 Facebook 和 Zoom 希
望可以繼續崇拜和團契、另外兩堂未設立線上崇拜時亦曾一起參與
合一堂的線上崇拜等等。疫情造就了很多很美麗和窩心的畫面出
現。疫情亦令我們進步，跳出過往一貫敬拜上帝的模式和實體的限
制，走向科技化與社會同步。疫情亦令我們有停下來的時間和反
思。試問疫情前，又有多少人曾為星期日可以出席教會聚會、每天
外出可以吸到一口新鮮空氣而感恩呢？  
    面對疫情也是我們需要學習的時候。眼見疫情出現後有兩種較
極端的基督徒：一種我形容為｢過份依靠自己派」，令一種卻是｢只
靠上帝過活派」。有時候我們希望盡我們所能採取各樣的措施防
疫，但卻忘記了背後真正主宰的是誰；另一些卻過分倚賴上帝，卻
連自己應有的本分也沒有做...... 其實即使用上最完善的防疫裝備
也有機會感染；只靠上帝連口罩都不帶相信也不是神希望看到的。
兩個非常極端的例子，但可能我們有時候就是走到某一個極端卻不
察覺，當然這兩種人也是少數，但你曾是其中一種嗎？各人對疫情
嚴重與否有不同的判斷，亦沒有對或錯，但當走到極端時就容易被
注意到，我們亦要學習用適當的言語提醒弟兄姊妹而不是批評、學
習聽取別人意見而不是惡言反擊。這是現今社會和我們很需要靠着
神、靠着聖經的話語好好學習的一課。 
    最後，記得老闆曾經跟我說過一個故事: 很久以前，一個造鞋
的商家到了非洲視察，看看應否在當地設廠賣鞋。他身邊一位助手
認為不可行，因為當地人從來都不穿鞋，這門生意一定做不住；另
一位卻覺得只要教識他們穿鞋便大有商機！同樣面對疫情時，很多
教會選擇了停止聚會，而我們卻用 Facebook 線上崇拜、Zoom 
Meeting 團契、線上查經等等，我們各人又會用一個怎樣的角度去
看事情呢? 繼續坐以待斃等待疫情慢慢過去，還是透過這些機會，
主動把平安的福音傳給在疫情下仍然心裏惶恐的人呢? 相信經歷了
這一場疫症後，留下的不會只是回憶，而是令我們變得更進步、更
強大、更有彈性，不再容易受時間、環境、地域限制我們敬拜上
帝！願弟兄姊妹與上帝的關係也一起「疫」流而上！                   
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